



口加だより

平成27年7月31日発行
長崎県立口加高等学校
第4号

あやめが丘の窓から

夏に汗して、夢に近づけ

校長 下 釜 祐 保



7月6日、諫早高校で数学科の県大会があった。正式名称は、長崎県算数・数学教育研究大会という。各教科や科目毎に、あるいは担当分掌毎に県内の先生方が集い教育研究会が行われているが、その数学科の勉強会だ。この会に、本校の数学科主任・片山司朗先生が、口加高校の数学授業メソッド「先読みラーニング」なる取り組みをテーマに実践発表を行った。先生の発表では、「先読みラーニング」とは生徒の学習意欲と学力を向上させるための授業スタイルの一方策で、授業中ノートをとらせず次の段階を思考・先読みさせ、「理解できる」、「分かる」を全員に体感させる授業方法である。まさしく文科省が次期学習指導要領改訂の目玉にしているアクティブ・ラーニングそのものだ。

そのアクティブ・ラーニングとは、もともと大学教育の用語で「能動的学修」と訳され、今、教育界のキーワードとなっている。昨年11月の中教審に対する諮問では、これを「課題の発見と解決に向けて主体的・協働的に学ぶ学習」としたうえで、「何を教えるか」という知識の質や量の改善はもちろん、「どのように学ぶか」という学びの質や深まりを重視し、知識・技能を定着させるうえでも、学習意欲を高めるうえでも効果的だと意義づけている。「教わったことは忘れるが、先輩から盗んだものは忘れない」とは、けだし名言。習い事は主体的に、能動的に取り組まなければ効果が上がらないことは、言うまでもない。

片山先生は、本校での実践を沖縄での九州大会でも発表するという。同様に、藤本和弘先生も宮崎にて公民科の九州大会にて、自らの研究発表を行うという。二人に限らず、本校の働き盛りの先生方も、夏は研修に余念がない。

夏休みとは名ばかりで、学習に、部活動に、ボランティア等々に、高校生もそれぞれ多忙だが、夏こそアクティブに活動し、夢にぐっと近づこう。青春のあふれる汗こそ、その証しなのだから。



8月 行事予定

日付	全 校	1年	2年	3年
1日(土)			学習合宿	夏季補習(~9日)
2日(日)			学習合宿	
3日(月)		学習合宿	学習合宿	
4日(火)		学習合宿		
5日(水)	オープンスクール	学習合宿		
9日(日)	登校日(平和学習)			
10日(月)				
17日(月)				夏季補習
18日(火)				夏季補習
19日(水)				夏季補習
20日(木)	授業設定日	午前中授業	午前中授業	午前中授業・午後補習
21日(金)	授業設定日	午前中授業	午前中授業	午前中授業・午後補習
24日(月)	授業設定日	進路ガイダンス	出張講座	授業
25日(火)	授業設定日(1日日課 体育祭練習)			
26日(水)	授業設定日(1日日課 体育祭練習)			
27日(木)	授業設定日(1日日課 体育祭練習)			
28日(金)	授業設定日(1日日課 体育祭練習)			
31日(月)	授業設定日(1日日課 体育祭練習)			

《その他の行事》

- 生活創造コース.....1日(土)図書館お話し会ボランティア
24日(月)3年生民間講師招聘事業
- サッカー部.....21日(金)~23日(日)全国選手権中地区大会
- 卓球部.....23日(日)中地区卓球研修大会
- バレー部.....1日(土)島原市バレーホール協会長杯
10日(月)~11日(火)長崎市バレーホール協会長杯
15日(土)・16日(日)県バレー協会長杯
- 陸上部.....10日(月)・11日(火)国体予選
- 美術部.....1日(土)~3日(月)デッサン大会



生徒指導部より ~夏休みの生活について~

夏休みに入り、外出の機会も増え、保護者や教員の目が届きにくくなり、子どもたちは気の緩みから不良行為等の非行に走ったり、SNS等インターネット利用による犯罪被害に遭う危険性が高まります。家庭や地域では学校があつている時以上に子どもたちの小さな行動に目を配り、小さな変化も見逃したり、見過ごしたりせず早めに声をかけ、子どもたちを非行・被害から守りましょう。

~ 家庭で気を付けよう 子どもの変化の例 ~

- 帰宅時間が遅くなり、外出、外泊を繰り返すようになった。
- スマートフォンを手放さなくなった。
- 家族と話したがらなくなった。
- 他校生や年上等、知らない友達が増えた。
- 身なり(服装、髪型、化粧)が派手になった。
- 衣服から化粧品、たばこの臭いがする。
- 買い与えた物以外の持ち物(化粧品、アクセサリー)が増えた。

第97回 全国高校野球選手権大会 長崎大会

全国の高校球児の憧れ甲子園球場を目指しての戦いである大会の開会式が、7月10日（金）に長崎県営野球場（ビック N）で行われました。県内57校の高校球児を代表して、野球部主将 馬場優斗君が堂々たる選手宣誓を行いました。

7月11日（土）には、佐世保市総合グラウンド野球場で壱岐商業高校と1回戦を行いました。延長10回までもつれた熱戦となりましたが、残念ながら5対6で負けました。



選手宣誓をする馬場優斗君

宣誓

高校野球百年 輝き続けてきた高校野球 なぜ輝き続けてきたのか
それは この百年の間 球児たちが見せてきたからです
澁刺とした 懸命な姿を あきらめない姿を 人はその大切さを わかっています
だから 高校野球は 輝いてきました
先輩方がつないでくれた この伝統を 私たちも継承しなければなりません
仲間とともに 見せましょう 澁刺とした懸命な姿を あきらめない姿を
現在 口永良部島の噴火により 避難生活をされている方々がいいます
二十四年前に噴火した 普賢岳のある島原に住む私たちにとつても 他人事ではありません
そのような方々にも 勇気と感動を与えられるように
最後まで白球を全力で追いかけることを誓います

平成二十七年 七月十日

選手代表 長崎県立口加高等学校 野球部主将

馬場 優斗

海岸清掃



7月1日（水）に海岸清掃を行いました。連日の雨空から一転、晴天に恵まれ、学年ごと3カ所（1年：野田浜、2年：下馬松、3年：白浜）に分かれて行いました。1年生は、八雲寮の方々と対面式後、協力しながら作業を行いました。

昨年は、天候が悪く海岸清掃ができませんでしたが、今年は海開き前に、地域の方々と一緒に作業ができました。美しい加津佐・口之津の海で、この夏も多くの海水浴客が楽しんでくれることを願いながら、みんなで汗を流した午後となりました。

第60回吹奏楽コンクールに向けて♪

7月17日（金）終業式前に、吹奏楽部の演奏が行われました。吹奏楽部は、30日にコンクールに出場します。

私たちは7月30日に長崎ブリックホールで行われる第60回吹奏楽コンクール長崎県大会に出場します。演奏する曲は課題曲「春の道を歩こう」自由曲「プスタ」です。

1年間このコンクールでの金賞受賞を目標に練習に励んできました。今まで活動することができたのは、先生方、先輩方、保護者の皆さん、地域の皆さん、いつも応援してくださる多くの方々のおかげです。この感謝の気持ちを込めてそして、自分たちのベストを尽くして演奏してきます。応援よろしくお祈りします。



今月の生活創造コース

○3年生（生活創造コース）

7日 若木保育園実習

12日 家庭科技術検定 食物1級

主題「45歳父の誕生祝い」

指定調理「ねじ梅」「カスタード・プディング」献立を考え、90分で調理しました。



14日 島原特別支援学校生徒との交流学習

ダンスや手遊び、風船バレーなどを通して交流しました。



○2年生（生活創造コース）

3日 乳幼児親子交流

2回目となる親子交流を行いました。前回の交流から2ヶ月しか経っていませんが、その成長ぶりに驚きました。

職員ペンリレー 林田 直人先生

私がみんなに伝えたいことは、もっと『プラスにいこう！』ということ。戦後の文壇をリードした井上靖さんの言葉にこういうのがある。

「努力する人は希望を語り、怠ける人は不満を語る。」と。
口から不満ばかり出ていませんか？君たちの明るい希望を語っていますか？
口から+とーが出ると書いて「吐」、そこからーを取ると「叶」になる。
「難」が「有」と書いて「有難う（ありがとう）」。
「成功」する人は「成功」を自分に引き寄せている！
自分を変えてみるにはまず考え方から！



口加生がさらに楽しい学校生活を送るために、みんなで頑張っていこうか（口加）！（笑）